

«Necesitamos un Pacto Nacional del Agua que cuente con el consenso de toda la sociedad»

🕒 20:04 ★☆☆☆☆



Reproducción íntegra del comunicado leído al término de la manifestación celebrada esta tarde en Elche en defensa del trasvase Tajo-Segura.

INFORMACION.ES Quiero, en primer lugar y en nombre del Comité de Crisis en Defensa del Trasvase Tajo-Segura, agradecer vuestra presencia en el acto que nos reúne hoy aquí, y muy en especial a todas aquellas asociaciones y organizaciones que se han adherido a esta manifestación y comparten con nosotros la inquietud que nos produce la posibilidad de que se ponga fin al Trasvase Tajo-Segura.

Asimismo, quiero agradecer al Gobierno de la Comunidad Valenciana, representado por la presidenta de las Cortes y los consellers que nos acompañan, y al Gobierno de la Comunidad Murciana, representado por su consejero de Agricultura y Agua, su presencia hoy aquí.

También quiero agradecer la asistencia de los alcaldes y miembros de las corporaciones de los municipios que nos acompañan, haciendo especial mención al señor alcalde de Elche por su inestimable ayuda y las facilidades que nos ha dado para llevar a cabo este acto, así como a los partidos políticos que se han sumado a esta iniciativa: PP, PSOE e IU.

Asimismo, manifestamos nuestro agradecimiento a los representantes de los regantes que, desde otras regiones de España, han querido estar con nosotros mostrándonos su apoyo. A don Andrés del Campo, presidente de la Federación Nacional de Regantes de España, a doña Margarita Bustamante, presidenta de la Asociación FERAGUA de Comunidades de Regantes de Andalucía, y por supuesto, al presidente del Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura, don Francisco del Amor.

A todos, muchas gracias. En mi nombre y en el nombre de las generaciones que nos han de suceder. Porque no podemos permanecer impasibles ante los que supone el atentado más grave que puede sufrir el desarrollo agrícola, económico y social de nuestra tierra si consentimos que el Trasvase Tajo-Segura desaparezca.

El sureste español necesita el agua del Trasvase Tajo-Segura no sólo para regar sino también para beber, por eso los ciudadanos de Alicante, Murcia y Almería debemos de tomar conciencia de la importancia que tiene para nuestra zona y por ese motivo decidimos convocar una manifestación, también en la provincia de Alicante.

Todo esfuerzo es poco si con ello conseguimos despertar la conciencia social de este país para que entienda que no estamos reivindicando el Trasvase por capricho o terquedad, lo hacemos por necesidad.

Hace unos días oíamos decir al presidente de Castilla-La Mancha, señor Barreda, que por muchas manifestaciones que hiciésemos en Alicante, Murcia o Almería no le haríamos cambiar de opinión. Pero es que nosotros no pretendemos que el señor Barreda cambie de opinión. Allá él y sus opiniones, porque se pueden volver contra él cuando pretenda que el resto del país seamos solidarios con Castilla-La Mancha.

Lo que nosotros queremos es que cambie de opinión el Congreso y no admita una reforma estatutaria que pone fin al Trasvase Tajo-Segura. Porque cuando aprobamos la Constitución Española y definimos el país que queríamos establecimos en su artículo 1º que «España se constituye en un Estado social y democrático de Derecho».

El agua es un bien social e imprescindible y como tal pertenece al país. Ninguna región tiene derecho a apropiarse de él, excluyendo a las que lo necesiten para sobrevivir, como es la nuestra.

Un Estado social es un Estado solidario. Pero la solidaridad no puede ser entendida siempre en la misma dirección. Aquellos que reclaman solidaridad interregional en el reparto de la riqueza nacional están obligados a ser, a su vez, solidarios con otras regiones.

Hace 30 años que recibimos las aguas del Trasvase Tajo-Segura, tanto para regar como para beber.

Hace 30 años y jamás hubo una queja ni de los usuarios de Castilla-La Mancha ni de la Comunidad de Madrid ni de Extremadura ni siquiera de nuestro vecino Portugal. Las únicas quejas que hemos escuchado parten exclusivamente del Gobierno castellano-manchego con sus continuos recursos a los trasvases aprobados por ley.

Hace 30 años que los agricultores del sureste español venimos demostrando una gran madurez intelectual,

cívica y, sobre todo, una enorme capacidad de sufrimiento.

Durante estos 30 años hemos hecho un gran esfuerzo económico en inversión, modernización y creación de empresas y puestos de trabajo al amparo de esos recursos hídricos.

Hemos contribuido a fomentar la riqueza del país y su desarrollo económico, creando un tejido empresarial y agrícola a gran escala del que se benefician 147.500 hectáreas, 70.000 regantes, 100.000 puestos de trabajo y que generan unos ingresos anuales en torno a los 4.000 millones de euros al año. Pero toda esta riqueza no se queda exclusivamente en nuestra región sino que se redistribuye entre otras regiones menos favorecidas, incluyendo a Castilla-La Mancha, y contribuyendo así al crecimiento de la nación.

He visto pancartas alusivas al trasvase del Ebro. Tengo que deciros hoy, sinceramente, que ni tan siquiera es esa la solución definitiva.

La solución definitiva es la que venimos reivindicando desde años en el Sindicato Central de Regantes, en general, y en la Comunidad General de Riegos de Levante, en particular: La interconexión de las cuencas de los ríos españoles.

Hace 3 años el Sindicato Central fue pionero en demostrar que la interconexión de las cuencas es vital, con el ejemplo de la cesión de los aprovechamientos de otras Comunidades de Regantes, como el caso de Estremera, hacia el sureste español.

Es un buen ejemplo de que, sin ningún género de dudas, el sistema puede funcionar bien. ¿Cuántas comunidades de regantes de las cuencas hidrográficas españolas estarían dispuestas a seguir el ejemplo de Estremera? Yo creo que todas, tal y como se demostró cuando la totalidad de los regantes de España, representados en la Federación Nacional de Comunidades de Regantes de España, ratificaron por unanimidad el Plan Hidrológico Nacional.

Desde Alicante, Murcia y Almería hemos apostado por el futuro ejecutando ambiciosos proyectos de modernización del regadío y creando empresas punteras en la producción agrícola.

Y a pesar de todo eso, quieren negarnos lo más elemental. Aquello sin lo cual todo lo que hemos construido durante estos 30 años se hunde: el agua.

¿Podéis imaginaros lo que significa volver al seco? ¿Tener que depender exclusivamente de la lluvia y del tiempo? Restricciones en el abastecimiento humano, cierre de empresas, despidos, paro y emigración, sin contar con el desastre ecológico que supone la desertización del sureste español.

Yo, desde luego, no puedo imaginarlo. Y como ni podemos ni nos atrevemos siquiera a imaginarlo, es por lo que nos estamos movilizando hoy, y seguiremos haciéndolo cuantas veces haga falta, en Murcia, en Almería, en Alicante. Hasta que nuestros parlamentarios comprendan que la gestión del agua es un problema de Estado que debe de ser resuelto con miras de Estado y no con miras localistas.

Necesitamos un Pacto Nacional del Agua que cuente con el consenso de toda la sociedad, que ponga fin al déficit hídrico de nuestras tierras y que nos quite esta espada de Damocles que pende sobre la supervivencia de los regadíos y los abastecimientos del sureste español y, por supuesto, lo que no podemos admitir de ninguna forma son propuestas como la que se establece en la reforma del Estatuto de Castilla-La Mancha con la supresión del Trasvase Tajo-Segura y el incremento de la reserva estratégica.

Por todo ello: todos juntos y unidos en defensa del Trasvase Tajo-Segura.

Porque sin agua no hay vida.

Sí al trasvase, sí a la vida.